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为进一步弘扬发展琼剧文化袁 丰富
广大群众文化生活袁1月 1日袁 由定安县
委宣传部尧县文联共同主办袁县戏剧协会

协办的 2014 年元旦琼剧联欢晚会在定
城镇江南二路戏剧协会演出剧场举行遥

由于受冷空气影响袁当天气温较低袁

但定安琼剧迷的热情不减袁
许多老琼剧迷早早就搬着凳
子来到演出地点等待演出遥
家住定城镇老县委 40 多岁
的吴女士兴奋地告诉记者院
野听说莫爱花尧杜长年尧罗林
深和刘惠霞这些闻名不止于
耳的琼剧名角将在今晚出
演袁 这是千载难逢的现场观
演机会袁 所以我老早就在剧
场等候了遥 冶

定安籍著名琼剧艺术家
莫爱花表演的 叶梁山伯与祝
英台曳 琼剧选段故事情节感
人肺腑袁曲折生动袁深受琼剧
迷们的喜爱遥 琼剧小童星林
道灼尧 黄夕恩的精彩演出也
博得阵阵掌声遥 晚会的精彩
演出吸引了几百名定安戏迷
观看袁受到戏迷的热烈追捧遥

据了解袁 定安是海南的
野琼剧之乡冶遥 定安琼剧 2005年被列为海
南省非物质文化遗产保护项目袁2011年袁定
安县荣获野中国民间文化艺术之乡冶称号遥

定安举办 2014年元旦琼剧联欢晚会
姻 叶彦彤

1月 6日袁 次滩文明生态村迎来了
野明星生态林冶开园典礼袁新锐导演姚宇袁
著名编剧黄广生袁演员顾莉雅尧许凝尧吉
飞龙尧魏一尧郑毓芝等叶毕业那年 2曳摄制
组六十多人出席开园典礼袁 认领了各自
的树苗袁并为次滩文明生态村野明星生态
林冶种植首批爱心树遥

当天上午袁 在技术人员的现场指导
下袁 参与植树的明星们在次滩文明生态
村野明星生态林冶内认真地摆正树苗尧挥
铲培土尧施肥浇水袁现场一片热火朝天的
景象遥 在亲手种下一棵树苗之后袁导演姚
宇说院野定安是我到过的最舒服的地方袁
环境很好袁自然风光很美袁次滩文明生态

村的风景也特别迷人袁是电影叶毕业那年
2曳的外景拍摄地之一遥 今天剧组成员共
同种下爱心树就是希望次滩村越变越
好袁越来越美遥 冶

据介绍袁 新竹镇次滩村最初是由海
南返乡大学生志愿者服务队创始人胡诗
泽和一批返乡青年一起带领乡民为村里
进行了路面硬化袁还装上了路灯袁并开建
了次滩公园尧 设立文化广场尧 开办阅览
室袁2013年袁县委尧县政府将新竹镇次滩
村列入 2013 年定安文明生态村建设规
划袁总投资 102万元袁其中自筹资金和社
会捐款 51万元袁财政补助 51万元袁县文
明办还拨付 100吨水泥支持次滩村的文

明生态村创建工作遥 当前袁次滩文明生态
村已初具雏形袁接下来还要建设文化室尧
民宿等设施袁 争取把这个传统农村转型
为乡村生态旅游目的地遥

在为次滩文明生态村野明星生态林冶
植下爱心树的同时袁 众位明星还当场给
野次滩明星林公益绿化基金冶进行了爱心
捐款遥 顾莉雅告诉记者院野定安是个美丽
的地方袁 生态环境特别宜人袁 满眼的绿
色袁此次在次滩村种下属于自己的树袁献
上自己的爱心袁 也希望定安能保持好良
好的生态环境袁将这份美丽保持下去袁让
更多的人爱上次滩村袁爱上定安袁以后有
时间的话袁我还会再来美丽的次滩村遥 冶

次滩村“明星林”开园
叶毕业那年 2曳剧组为定安种下爱心树

姻 叶松

在 2013年海南十件民生实
事中袁 野扶贫冶 再次成为十大关
键词之一遥 而提起定安县扶贫工
作袁 龙湖镇桐树村委会居丁村又
是一个不得不提的典型遥 2012
年 8月袁 定安县政府把居丁村列
为 野整村推进冶 示范村建设行
列袁 环境整治尧 产业扶持尧 文化
扶贫陆续开展袁 如今袁 村庄华丽
蜕变遥

1月 8日袁 在县扶贫办有关
负责人的带领下袁 记者来到了龙
湖镇桐树村委会居丁村袁 走进村
子袁 一排排崭新整齐的猪舍袁 一
条条整洁平坦的村道袁 一棵棵苍
翠参天的古木袁 一幢幢拔地而起
的新房噎噎几位村民正聚在村内
的休闲亭里袁 一起聊天袁 笑声阵
阵遥

村委会旁的一张规划图映入
了我们的眼帘袁 该村部书记陈宁
指着规划图告诉记者袁 野以前的
居丁村袁 产业结构粗放袁 村民收
入来源单一袁 很多人都纷纷选择
走出去务工袁 但是现在袁 村里大
环境得到了改善袁 产业结构也得
到了较大调整袁 许多在外打工的

村民开始回到了村子创业袁 在家
门口实现就业就地转移袁 这就是
小村庄发生的大转变浴冶

曾有 19 年的吸毒史袁 被强
制戒毒五六次的居丁村村民陈明
平说袁 野我不仅把毒瘾彻底戒掉
了袁 还养了 60多头黑猪袁 十来
只羊袁 这就是我自己的小产业袁
多亏了县里的扶贫和帮扶袁 村里
像我这样搞养殖产业的人很多袁
我们对新的一年都充满了信心冶遥
在桐树村委会居丁村袁 像陈明平
一样袁 成为 野整村推进冶 示范村
建设的受益者还有很多遥

据了解袁 随着 野整村推进冶
示范村建设的进一步推进袁 居丁
村在提升人居环境的基础上袁 充
分挖掘瓜菜种植等传统产业袁 利
用近县城及高速路这一便利条
件袁 整合扶贫尧 畜牧尧 农技等十
七个部门的涉农资金袁 全力做大
做强瓜菜尧 水产养殖尧 黑猪饲养
产业袁 走产业化尧 专业化尧 品牌
化的发展之路遥 同时袁 通过农村
专业合作社尧 专业大户和能人带
动的路子袁 根据 野宜种则种袁 宜
养则养冶 原则袁 帮助居丁村村民

利用村前村后边角地尧 空闲地发
展麻竹尧 山柚种植袁 形成 野一村
一品冶 的产业发展格局遥

据了解袁 自 2012年 8月起袁
定安县扶贫办尧 畜牧局共投入
136 万元袁 共建起猪舍 340 间
6750 平方米袁 带动全村 180 多
户发展养猪业遥 去年袁 仅 1至 9
月养猪这项袁 就给村民带来 103
万元的纯收入袁 人均仅此一项就
增收 840多元袁 居丁村也因此成
为名副其实的养殖致富村遥

示范村建设袁 还彻底改变了
居丁村原来的脏乱差面貌袁 人的
精神面貌与思想也得到了进一步
的提升遥 通过投工投劳参与建
设袁 凝聚了群众力量袁 使群众的
关系更加融洽袁 激发了邻里间的
团结互助精神遥 特别是通过对传
统产业的打造袁 使一村一品的发
展格局初步形成袁

除此之外袁 县扶贫办还扶持
居丁村发展生产类项目 8个袁 扶
持群众种植槟榔 450 亩尧 橡胶
330亩尧 麻竹 70亩尧 发放鸡苗 3
万只尧 改造鱼塘 150亩等遥 如今
的居丁村已发展成以定安黑猪养

殖为主袁 槟榔尧 橡胶尧 瓜菜等种
植为辅的产业发展格局遥 据了
解袁 2013年居丁村实现人均纯
收入 6600元遥

县扶贫办主任陈灵说袁 野近
年来袁 在县委尧 县政府的高度重
视与各部门的大力支持下袁 扶贫
工作以增加农民收入为核心袁 以

完善贫困村基础设施尧 改善群众
生产生活条件为重点袁 以加大资
金投入尧 强化资源整合为抓手袁
以拓展工作思路尧 创新工作机制
为动力袁 科学规划袁 规范运作袁
扎实推进了扶贫的各项建设工
作遥 老百姓的腰包鼓了袁 才能证
明我们的工作做到位了遥 冶

龙湖镇桐树村委会居丁村实施野整村推进冶后袁完成华丽蜕变

昔日穷村换新颜
姻 王伦

龙湖镇桐树村委会居丁村村容村貌遥 王伦 摄

野宁可食无肉袁不可居无
竹冶袁苏东坡的诗句代表了文
人墨客对竹的喜爱遥如今袁定
安县黄竹镇农民除了像苏东
坡一样深爱竹子袁 还能靠竹
子实现自己的致富梦遥

黄竹镇大统村党支部书
记王光明告诉记者袁 去年靠
卖竹子袁 大统村民总共有
1000多万元收入袁今后村民
还将继续念野竹冶字经袁做大
做足竹产业遥

1月 3日下午袁 记者来
到黄竹镇大统村北云村民小
组袁 在一个竹器加工点前袁2
名村民正操作切割机袁 按规
定好的尺寸切割竹子袁5 名
村民将切割好的竹子捆好袁
堆放在一起等货车运往三亚
等地遥加工点里袁还堆放着多
个畚箕尧竹筐遥该加工点负责
人王琳一边清点竹子袁 一边
接着三亚尧 乐东等地客户打
来的电话遥

野靠卖竹子袁大统村每天
至少能卖出 4万元的竹子遥冶
王琳说遥

一直以来袁 大统村村民
都种植竹子袁 许多村民都习
惯用竹子编织畚箕尧 箩筐等
竹器遥 2005年袁刚开始做竹
器生意时袁 王琳经常拉着一
车车箩筐尧 畚箕等竹器到乐
东等地摆地摊销售袁 两三天
才能售完袁 费时费力遥 2009
年袁 王琳根据在外打工时所
学会的网络知识袁 注册了自
己的网站袁请人设计了网页袁
并给网站取名为定安黄竹王
琳竹器加工专业合作社袁将
村民所编织的竹器搬到网上
销售袁 并在网页上留下电话
号码遥从那时起袁不少客户通
过网站结识了王琳袁 从而带
动了大统村竹器的销售遥

看到竹子市场前景后袁 王琳积极引
导村民种植竹子袁 采取农户+合作社的
方式袁由农户种植合作社负责销售遥如今
大统村已种植了 5000多亩竹子袁 其中
3000多亩已开始收获遥 渊洪宝光冤
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琼剧名伶的演出十分精彩袁刻画人物入木三分遥 卓昌斌 摄


